
DEVENIR DISCIPLE-MISSIONNAIRE 

Mon Parcours Cléophas 

Qui est Cléophas ? L’Evangile de Saint-Luc témoigne qu’à Emmaüs, Cléophas et son compagnon de route 

ont rencontré le Christ ressuscité. « Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse … » Alors 
leurs yeux s’ouvrirent, et ils le reconnurent. Remplis de joie, ils sont alors devenus des disciples 

missionnaires ! Luc 24,13-35 - Écrit par Abbé Dominique Nalis   

Cléophas c’est vous, c’est moi. Nous sommes cet ami de Jésus qui lit les évangiles, écoute la Parole, pose 
des questions sans vraiment entendre les réponses ...  Aller à l’essentiel nous paraît être la solution mais il y 

a tant de distractions qui détournent notre foi de la simplicité du chemin. Depuis plusieurs années Valérie 

et moi faisons des retraites spirituelles et cherchons d’autres façons de vivre notre foi, découvrir des 

endroits, des façons nouvelles de se ressourcer. Aussi lorsque Régis Charre nous a parlé du parcours de 

formation nous avons lu les documents et avons compris que nous étions appelées vers d’autres horizons. 
Au printemps Le COVID s’est abattu sur la planète et c’est à l’automne de cette même année que des 

informations sont arrivées et tout s’est mis en place assez simplement. Au vu de la situation sanitaire les 

premières séances se sont vécues en visioconférence puis physiquement à la maison St André à Limonest, 

au PRADO Guillotière mais aussi sur le terrain, dans des paroisses. Nous étions une 30aine de personnes 

envoyées par différentes paroisses. Une belle aventure s’est ouverte à nous pas toujours facile, avec des 

ouvrages à lire, un rythme à tenir et les liens du groupe se sont solidifiés comprenant que nous désirions 

tous vivre en disciple du Christ. Ces deux années se sont clôturées en une belle fête lors de la célébration 

finale et l’envoi de Monseigneur Olivier de Germay à aller toujours plus parler de Jésus, guidés par le Saint 

Esprit sur le chemin de Vie.  

Dans sa lettre écrite aux chrétiens « la Joie de l’Evangile » le pape François nous demande en fait de sortir 

de chez nous pour vivre un Renouveau qui passe par le chemin d’une conversion pastorale et missionnaire. 

Il explique que nous devons prendre l’initiative d’aller à la rencontre de ceux qui sont loin, de les accueillir 

et arriver aux croisées des chemins pour inviter les exclus, les plus petits, les laissés-pour-compte… Cela 

demande un effort, du courage de changer ses habitudes mais essayer, oser, risquer n’est-il pas un signe de 

joie ? Ne baissons pas les bras devant la souffrance du monde, la joie est le signe clair de la grâce qui nous 

dit que dans nos vies l’Amour est actif et bien présent. « J’exhorte aussi chaque Église particulière à entrer 

dans un processus résolu de discernement, de purification et de réforme ».  

La vie du Père Antoine Chevrier fondateur du PRADO et formateur de disciples missionnaires me touche par 

son message qui reste d’une grande actualité : Aller à l'essentiel de la religion en se préoccupant des plus 

démunis !   

Son existence tout entière tournée vers la misère, la pauvreté, la délinquance m'a bouleversé.  L'humilité, la 

générosité dont a fait preuve cet homme envers les plus petits en les accueillant, leur donnant une éducation 

chrétienne, leur enseignant les Evangiles m'a confirmé que chaque jour malgré les épreuves ma vie est 

semée de grâces. La présence de l'Esprit-Saint m'encourage à m'améliorer dans la bonté et la joie au 

quotidien et m'accompagne dans mes engagements, mes rencontres, mes échanges …  
YOUCAT 1e année : vivre en disciple du Christ. Nous sommes appelés à grandir, à se convertir toujours plus, 

connaître ses fondamentaux, avoir des références et un discernement nécessaire afin de partager tout 

enseignement reçu.  

DOCAT2e année : vivre en disciple missionnaire. Cheminer hors les Murs, rencontrer et accompagner notre 

prochain dans sa rencontre avec le Christ : quartiers, ehpad, écoles, associations, prisons….  



Pourquoi les chrétiens doivent s’engager et où…. Autant de questions sociétales que L’Eglise nous demande 

de prendre en compte… Le Parcours Cléophas partage le même objectif que la démarche synodale, qui est 

de mieux vivre la mission d’annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ dans le monde d’aujourd’hui. Dans 

la préface du DOCAT le pape François constate : « Le monde pourra être changé si tous nous sortons de notre 

zone de confort et osons aller aux périphéries, jusqu’au milieu de la crasse ». Il nous demande de ne plus 
seulement être UTILISATEURS mais Acteurs dans nos paroisses : communion, participation et mission. Nous 

sommes tous l’Eglise alors transformons-la, dépoussiérons-la et laissons-nous porter dans des projets qui 

redonnent à nos communautés Sourire et Dignité ! Mettons-nous, nous même en mouvement. « Si beaucoup 

s’y attellent ensemble alors le monde ira mieux et les hommes sentiront que l’Esprit de Dieu agit à travers 
nous. »  

Les objectifs du Parcours : Le socle de la formation est basé sur le témoignage de notre rencontre avec le 

Christ. Approfondir l’Expérience personnelle de la joie de l’Evangile « Tout chrétien est missionnaire dans la 

mesure où il a rencontré l’amour de Dieu en Jésus Christ. »  Vivre en baptisé-confirmé co-responsable avec 

son prêtre et les acteurs de l’Église. Oser aller à la rencontre des autres, vivre le service auprès d’eux, 
accompagner avec patience, s’entre aider à progresser, être attentifs aux fruits d’Évangile, célébrer et fêter 
chaque pas en avant dans l’évangélisation :  
Je retiens que l’Eglise “en sortie” c’est la communauté des disciples missionnaires qui prennent des initiatives, 

qui s’impliquent, qui accompagnent, qui sont au service qui veillent à ce que chacun trouve sa place car la 

mission est vaste et nous formons un Ensemble de chrétiens qui cheminons sur les sentiers de joie partageant 

grâces et charité.   

Nous devons porter notre attention à faire vivre les 5 essentiels du disciple-missionnaire : 

 Prière – Fraternité – Service – Formation – Evangélisation  

5 aspects essentiels qui caractérisent la vie chrétienne et qui en marquent la vitalité. Ils illustrent la vie 

dans le Christ et montrent la fructuosité de la grâce en chacun ; ils manifestent surtout l’attention à avoir 

sur des aspects particuliers de notre vie avec Jésus, afin qu’elle ne soit pas simplement un souhait mais 

une réalité dynamique. Ces cinq dimensions nécessaires qui permettent de rendre une communauté 

vivante et appelante vont donner vie à nos paroisses ! Ils vont s’entraîner l’un l’autre comme les pales d’une 
hélice et… pousser nos églises vers l’avant !  

Être enfant de Dieu la prière. Être frère et sœur dans le Christ la vie fraternelle. Être disciple de la formation. 
Être serviteur de la charité en acte. Être apôtre de la mission.  

Bien sûr ces piliers ne sont certes pas suffisants mais ils représentent « un minimum nécessaire » afin de 

porter du fruit… et donc d’être heureux ! C’est le Seigneur Lui-même qui donne et fait porter le fruit mais 

ces cinq éléments me permettent de mesurer la disponibilité de mon cœur et de ma communauté, et 

m’invitent donc… à me convertir toujours plus !  

[Ces cinq essentiels ne sont pas nouveaux, nous les trouvons dans la vie de la première communauté 
chrétienne ; nous lisons dans les Actes des Apôtres :  

« Ils étaient assidus à l’enseignement des Apôtres (formation)et à la communion fraternelle (vie 

fraternelle), à la fraction du pain et aux prières (vie de prière). Tous les croyants vivaient ensemble, et ils 

avaient tout en commun ; ils vendaient leurs biens et leurs possessions, et ils en partageaient le produit 

entre tous en fonction des besoins de chacun (service) […]. Chaque jour, le Seigneur leur envoyait ceux qui 

allaient être sauvés (évangélisation) (Actes 2, 42-47).]  
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